

**HISTORIA DE DOS DERECHAS RADICALES: LOS HEREDEROS DE  
PLATAFORMA PER CATALUNYA EN LOS EXTREMOS DEL EJE CENTRO-  
PERIFERIA**

GT 3.2 La cuestión de la “identidad” ¿argumento de populistas o, también de los  
partidos establecidos?

Javier Antón Merino / Eduardo Tena Sanz  
[javieram@ubu.es](mailto:javieram@ubu.es) / [edtesanz95@gmail.com](mailto:edtesanz95@gmail.com)

Universidad de Burgos

**Resumen.** Cataluña se convirtió durante la primera década del siglo XXI en el primer laboratorio de funcionamiento relativamente exitoso de una derecha radical moderna en España. La experiencia de *Plataforma per Catalunya* no solo fue capaz de lograr un nivel importante de apoyo a nivel municipal en diferentes localidades de la Cataluña interior, sino que consiguió, en una época previa al *procés* soberanista, atraer a personas situadas en posiciones muy distantes del eje centro-periferia. Tras los años del *procés*, el espacio de la derecha radical en Cataluña ya no cuenta con esa capacidad de superación del eje centro-periferia, por lo que asistimos a la coexistencia de formaciones de esta familia ideológica situadas en polos opuestos en este eje (Vox desde el nacionalismo español, y el *Front Nacional de Catalunya* y otras formaciones desde el nacionalismo catalán). A través de la presente investigación se van a tratar de discernir los paralelismos y diferencias entre estos dos espacios políticos de derecha radical. Para ello se llevará a cabo un análisis de su discurso político, distinguiendo los principales temas que abordan, así como la distribución territorial de su voto en Cataluña.

**Palabras clave:** derecha radical, eje centro-periferia, identidad nacional, Cataluña, *procés*.